
! ! ! !走访北咸塘浜，实地感受城
乡中小河道综合整治取得的成
果；骄阳下骑上自行车，开展绿色
骑行主题宣传……昨天上午，“保
护母亲河·青年在行动”上海青年
绿色营开营仪式暨青年环保体验
日活动在浦东新区高行镇举行。
该活动作为上海共青团参与

城市生活垃圾分类试点社区建设
的重要内容，计划覆盖 !"个居民
区、#$家试点企业、#%所中小学，
直接服务 &万余人，通过青年志
愿者的宣传和实践，动员更多青
少年和社会公众积极参与垃圾分
类，保护环境。
记者 陆梓华 孙中钦 摄影报道

! ! ! !本报讯（通讯员 喻文龙 记
者 江跃中）昨天，彭浦新村街道
社区卫生服务中心、市北医院等
静安区北部医共体 "个成员单位
的医师们，来到彭浦新村文化中
心，为社区居民举办庆祝首届中
国医师节大型义诊活动。
据介绍，从今年起，国家卫计

委将每年 '月 #(日设为“中国医
师节”。本次活动由荣获“全国百
强社区卫生服务中心”称号的静
安区彭浦新村街道社区卫生服务
中心主办，市北医院、市第三康复
医院、宝华老年护理院、临汾路街
道和彭浦镇社区卫生服务中心等
单位共同协办。

庆祝首届中国医师节大型义诊活动举行
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! ! ! !本报讯 （首席记者 潘高峰）
上海交警已经开始对“开车时一次
变换两根车道”的违法行为进行抓
拍，未来这种新型电子警察将在全
市推广。

今年 !月 %)日 )时 %(分许，
一辆沪 * 号牌的小轿车在经过本
市共和新路近广中西路路段时，一
次性连续变换了两条车道。驾驶员

没想到，他的这个违法行为已经被
头顶的电子警察记录下来，并依据
《上海市道路交通管理条例》第 !+

条第 #款第 %项规定，对其开出了
%$$元罚单。
机动车行驶中连续变换两根车

道一直是很多驾驶员深恶痛绝的行
为。道路上车辆速度不一,每条车道
内随时会有车辆通行, 连续变道容
易让他人产生视觉盲区, 极易引发
道路交通事故。去年 &月 %+日新修
订的《上海市道路交通管理条例》颁

布实施，其中第 &)条对严重影响道
路安全和通行的机动车“连续变道”
作了明文规定，严禁机动车“一次连
续变换两条车道”。
但由于这种变道行为一般在路

段中发生，很少被交警直接发现，因
此一直以来并没有引起驾驶员重
视。为提高执法威慑力，今年 "月
起，上海市公安局交通警察总队在
共和新路近广中西路路段安装了一
种新型“电子警察”，专门用于抓拍
“驾驶机动车一次连续变换两条车

道”的违法行为。“电子警察”通过视
频检测，自动抓拍机动车连续两条
车道的违法照片，并配备相应的违
法视频作为执法证据。
记者了解到，之所以选择在此

试点这一新型“电子警察”，主要是
由于南北高架西侧广中西路下匝道
下高架后左转车道排队车辆较多，
部分机动车会连续变换两条车道向
共和新路最左侧转弯车道变道，对
共和新路北向南正常行驶的直行车
辆造成影响，容易引发交通事故。

据统计，这套新型“电子警察”
设备启用 %个月以来，已累计查处
“驾驶机动车一次连续变换两条车
道”的违法行为 #%$$余起，抓拍有
效率达 (+-以上。

交警总队表示，这种“电子警
察”将根据管理需要在全市逐步
推广。交警提醒广大驾驶员，严格
遵守交通法规，尤其在高速公路
和城市快速路进出匝道口，切勿
连续变换多根车道，以免引发交
通事故。

上海交警再推新型!电子警察"

连续变换两条车道将被抓拍

! ! ! !你有没有想过! 自己点的外

卖并不是现场炒制! 而只是用一

个保质期在 !个月到半年的真空

菜肴包加热而成的"昨天!成都商

报的一则报道引发关注! 记者走

访了一些网络订餐平台上的销量

靠前的外卖门店! 发现大量外卖

商家都在全部或者搭配使用菜肴

包###沸水中加热后! 配上素材

和米饭!一份外卖就出炉了$

文字和视频在网上传播开来!

不少网友的反应是%没毛病&%正常

啊&%大惊小怪&$的确!%中央厨房&

这个概念也不算新了$对不断扩张

中的网红外卖餐厅来说!和门店现

炒比起来!使用预制餐包可以解决

标准化的问题!同时保证了食品安

全的可控!更能满足外卖业对出餐

速度的高要求$

既然使用餐包是外卖行业在

食品健康' 美味和高效三者之间

寻找到的平衡点! 那么为何仍有

一些网友看到这则新闻后心里不

痛快呢"

要知道商家通过使用预制餐

包!节约了时间'管理和人手上的

运营成本! 每份菜的综合成本低

了! 利润自然高了$ 而消费者觉

得! 花钱买的食物! 除了产品本

身!还有餐饮人员劳动的附加值!

商家通过提升生产效率而降低的

成本!并没有反映到售价上$换句

话说! 消费者愿意为现场炒制的

新鲜饭菜多花钱! 但当得知自己

吃的是 "#天半个月前就已经烧

制好的!自然觉得花了冤枉钱$

另一个争论的焦点是!商家是

否应对消费者%坦白&$不少从业人

员觉得!现行法律法规没有强制要

求餐饮服务提供者明示餐食的主

要原料信息和加工工序!况且餐饮

工业化'标准化是大趋势!只要提

供的产品符合预期!消费者没必要

追溯过程$ 也有律师认为!商家的

行为超出了一般大众的消费认知!

没有对经营商品进行完整'准确告

知!涉嫌侵害消费者的知情权$

在外卖餐饮行业快速发展而

相应法律监管%慢半拍&的情况下!

商家作为相对强势一方!在做到%不

违法&的同时!也应主动承担起公布

食品加工信息的责任! 利用信息化

平台!标明订购餐饮的原料'克数'

加工方法和生产日期! 使信息更透

明!让消费者吃得安心$ 最起码!当

消费者主动询问%是否现炒&时!要

做到不隐瞒'不欺骗'不沉默$

加热的外卖
徐轶汝

! ! ! !本报讯（首席记者 潘高峰）蛰
伏香港控制多个证券账户，利用“沪
港通”操纵内地上市公司股票，沉浮
于股海十余年的超级“牛散”唐某，
靠着虚假报撤单赚得盆满钵满。记
者今天上午从上海警方获悉，近期，
上海市公安局经侦总队经过缜密侦
查，成功破获一起操纵证券市场案。
犯罪嫌疑人唐某等人已因涉嫌操纵
证券市场罪被检察机关批准逮捕。

据公安机关介绍，%$#%年至
%$#+年间，犯罪嫌疑人唐某等人先
后利用资金优势、持股优势操纵十
余支股票，证监会对唐某等人相继
开出)张巨额罚单。
然而，被处罚的唐某等人并未

就此收手。唐某想出了很多规避方
法，与证监会上演了猫鼠游戏，他想
到利用“沪港通”账户跨境操作，原
本以为香港的交易信息与内地不
通，证监会抓不到把柄和证据。但实
际上中国证监会与香港证监会早就
签署了《沪港通项目下中国证监会
与香港证监会加强监管执法合作备
忘录》（简称备忘录），香港证监局在

唐某等人香港住处搜出七台电脑，
锁定了诸多操纵市场的证据。
这一次，证监会对唐某等人做出

处罚后，将唐某等人违法犯罪线索移
送至公安机关。记者据此查询发现，
符合这一情节的是投资圈内被誉为
超级牛散型庄家唐某博。最近一次他
和他的“唐家班”被证监会顶格处罚
#%亿，此后，唐某博被传失联。
记者今天上午从上海市公安局

经侦总队了解到，在公安部经侦局
的协调指导下，在证监稽查部门和
沪深两地交易所的配合下，上海警
方从蛛丝马迹中发现了共同操纵的
一致行动人，确定该团伙的犯罪手
法：通过控制大量证券账户先行建
仓，再以不同账户以大幅高于现价
委托买入的手段，使该股形成受市
场追捧的假象后立即撤单，诱骗投
资者为其高位接盘。

经查，有多个交易日，唐某等人
控制账户组在成交前撤回买入量的
比例超过当日该股市场总委托量的
+$-以上，其行为已严重影响该股交
易价格及交易量，触犯《刑法》第#'%

条操纵证券市场罪的相关规定。目
前，犯罪嫌疑人唐某等人已因涉嫌操
纵证券市场罪被检察机关批捕。

沉浮股海十余年
超级“牛散”被批捕
上海警方破获一起操纵证券市场案

! ! ! !怎样让群文活动、全民健身
更贴近居民需求，是我一直探索
和思考的问题。想要了解“对美好
生活的向往”，不是“关门拍脑
袋”、更不是“闭门造车”，靠的是
走下去、走进去、问出来。

前不久，我来到文体中心的
乒乓房，那是最受居民欢迎的开
放活动室之一。最受欢迎，说明最
有需求。果然，在大调研中，不少
乒乓球爱好者提出“场地不够”，
这既反映了居民健身热情高涨，
也反映了我们服务还没做到最
好。居民的真实声音，是我们工作
的动力，我立即与体育部门的工
作人员商讨并向领导汇报，很快

就落实了解决方案。
日前，嘉定新城（马陆镇）乒乓

活动中心正式启用。新的乒乓活动
中心位于志愿者服务中心&楼，面
积从原先'$平方米扩展至%#"平
方米，乒乓球台从原先%张增至"

张，开放时间则延长至每晚(时。
这些改变，受到了居民的欢

迎。开放之后，#'位乒乓球爱好者
还寄来了感谢信，信中表达了对
场地改善和延长开放的欣喜，这
是对我们工作的莫大肯定。

虽然有了肯定，但我们不能

沾沾自喜，调研了一次，也许并不
能把所有的问题都收集齐，所以
要有第二次、第三次的勇气。
乒乓活动中心开放后，我们再

次来到这里了解居民的使用感
受。有人提出了新问题，前期在做
室内灯光工程的时候，只是更换了
老旧的灯泡灯管，由于没有考虑
到灯光和乒乓球台的位置匹配，
出现了反光现象；场馆内缺少垃
圾桶、饮水机等便民设施……

民有所需，我有所应，乒乓活
动中心立即添置了相关设施，并

调整了灯光位置。在之后的几次
大调研中，我们又先后为陆家社
区提供了一张乒乓球台，为爱好
者们举办交流赛等。

小小一个乒乓球，虽然只是一
个细微的点，但细微之处能彰显温
度，再小的点也能成为大调研触角
延伸的关键点：服务要跟上需求，
必须敢于去问，不断去听。

过去有些工作我们做得很辛
苦，但企业和居民的获得感、幸福感
却不强，有时甚至会反感。究其原
因，就是没有把准基层关切、尊重
真实意愿、精准对接需求，而大调
研就是要把这些问题“一网打尽”。

大调研，是不是发挥了作用、
产生了价值，要靠效果来说
话———发现真问题，以“真解决”
换取“真满意”。（范洁 整理）

小小乒乓球里听民意抓实效

“不忘初心、牢记使命，勇当新时代排头兵、先行者”大调研自年
初在全市范围开展以来，成果丰硕，成效显著。一线的基层干部对此
体会尤深。本报今起推出“大调研·基层干部手记”子栏目。

编者按

! ! ! !嘉定新城(马陆镇)文化体育服务中心党支部书记'主任金美华

!保护母亲河"上海青年绿色营开营

大调研 基层干部手记
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